



Selva Central inicia proceso de zonificación...

SATIPO HACE USO DE TECNOLOGIA DEL IIAP

Un pueblo que apunte al desarrollo social, económico y ambiental debe necesariamente conocer las limitaciones y potencialidades de su zona a fin de aplicar políticas que aseguren el uso de sus recursos con sostenibilidad. Identificar las ventajas comparativas de los diversos espacios del territorio es posible haciendo uso de la "Zonificación Ecológica y Económica- ZEE", una herramienta muy importante para nuestros tiempos que nos ayudará a definir ¿qué hacer, cómo hacer y donde hacer?.



Vista aérea de Satipo

En la selva central del país, la provincia de Satipo inició su proceso de ZEE como base para definir políticas para el ordenamiento territorial de esta parte de la Amazonía, en cumplimiento al Decreto Supremo 087-2004-PCM, que declara de interés nacional el ordenamiento territorial ambiental del país.

Para este fin, tres instituciones unieron esfuerzos: el IIAP, entidad técnica reconocida nacionalmente como pionera en el uso de esta herramienta, dando el soporte técnico científico a este proceso; la Municipalidad Provincial de Satipo encargada de conducir el proceso; y, DEVIDA la cual canalizó el financiamiento para desarrollar el proyecto **"Mesozonificación ecológica y económica para el desarrollo sostenible de la provincia de Satipo"**.

///...



Comunidad Machiguenga - Satipo

Gracias al uso de herramientas como el Sistema de Información Geográfica (SIG) es posible analizar cada uno de los componentes del territorio y sus recursos naturales.

Esto permite evitar la ocupación inadecuada que siempre conlleva a conflictos sociales, y define las características de cada espacio para aplicar políticas adecuadas para cada lugar.

Este proceso de la ZEE compromete la participación de gobiernos locales, gobiernos municipales, universidades, pueblos indígenas, empresa privada, entre otras instituciones integradas en un "Comité Técnico Consultivo".

Satipo ya cuenta con este equipo de trabajo que juramentó el viernes 05 de septiembre, en el marco del lanzamiento de la ZEE en la Provincia, donde además se desarrolló un taller que permitió socializar los conceptos de ZEE y Ordenamiento Territorial.

El proyecto a ejecutarse en doce meses, comprende el desarrollo de trabajos técnicos que permitirán obtener información de estudios de suelo, clima, vegetación, hidrografía, biología, geología entre otros aspectos, expresados en mapas temáticos de ZEE que ofrecerán recomendaciones de uso sostenible para cada espacio geográfico particular, y además se desarrollarán trabajos de sensibilización y capacitación con el desarrollo de talleres, charlas y material de difusión.

Esto permitirá planificar mejor el uso del territorio, tomar mejores decisiones que finalmente desencadenarán en el uso sostenible.

Difusión IIAP